

UNIVERSITÉ DU TEMPS LIBRE DE BAYONNE

Vendredi 20 décembre 2024, 15h00

Rosemonde Gérard une vie au service de la poésie

Michel Forrier, Chercheur, Auteur, Conférencier

L'entrée dans le domaine public de l'œuvre de Rosemonde Gérard (1866-1953) est l'occasion de raviver l'attention sur ses qualités littéraires, soulever le voile de l'oubli qu'elle déploya pour permettre à Edmond Rostand d'aller cueillir les lauriers de la gloire. Plus nombreux encore sont ceux qui ignorent qu'elle renouvela son abnégation afin de faciliter les débuts de son fils Maurice (1891-1968), faire découvrir la sensibilité de son œuvre dramatique.

La vie de Rosemonde Gérard est exceptionnelle. Descendante de Madame de Genlis (1746-1830), petite fille du maréchal Étienne Gérard (1773-1852), à sa naissance elle fut déclarée de parents inconnus. Deux ans s'écoulèrent avant que le comte Maurice Louis Fortuné Gérard (1819-1880) reconnu être son père. A sa disparition, il lui laissa un héritage lui assurant son bien-être. Après quatre années passées dans un couvent, elle se présenta dans les salons littéraires et mondains dans l'espoir d'y rencontrer un prince charmant. En femme libre, elle posa son dévolu sur un jeune marseillais passionné de poésie. Durant des années, avec Edmond Rostand, ils attirèrent l'attention de nombreux regards. Malgré les aléas qu'ils vécurent, dès sa disparition en 1918 et jusqu'à sa mort en juillet 1953, elle œuvra pour entretenir sa mémoire et transmettre le souffle de générosité qui s'élève de leur œuvre respective.

Chercheur indépendant, membre de la Société des Sciences Lettres et Arts de Bayonne, Michel Forrier se consacre à l'entretien de la mémoire d'Edmond Rostand (1868-1918) et de sa famille.